Prenom	•	
Date:		



Les enfants sont-ils aussi libres que les adultes?

Carole n'a que 6 ans. À son âge, c'est difficile de bien voir les conséquences de ses choix. C'est un peu comme si elle avait une petite lampe de poche pour éclairer ses choix. En grandissant, elle se rendra compte de mieux en mieux.





On peut alors comprendre pourquoi on laisse aux enfants moins de liberté qu'aux adultes : J'ai envie de me coucher à minuit tous les soirs ; je ne veux manger que des trucs sucrés ; je veux regarder la télévision toute la journée ; je ne veux pas mettre mes protections quand je fais du roller ; je veux m'asseoir devant dans la voiture et ne pas mettre la ceinture de sécurité...

On a envie d'être libre et de faire tout cela quand on est enfant. Et encore plein d'autres choses! Mais on ne sait pas forcément que, quand on grandit, le corps a besoin de plus de sommeil; que, en ne mangeant que du sucré, on prend des risques pour sa santé; que, quand la voiture freine brusquement, on peut se fracasser la tête si on n'a pas de ceinture...

Pour prendre des décisions librement, on a besoin de vraiment bien comprendre les conséquences de ses choix..

Libre et pas libre, Brigitte Labbé et Michel Puech, Milan © 2001



Et toi, qu'est-ce que tu en penses ?

Ta réponse avant le débat :



Ta réponse après le débat :



